

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

E-learning merupakan sebuah pembelajaran yang berbasis elektronik melalui teknologi, informasi dan komunikasi dengan memanfaatkan berbagai macam metode yang ada. Adapun problematika yang dialami dosen dan mahasiswa secara umum yaitu persoalan jaringan, aplikasi yang terkadang *error*, penguasaan terhadap aplikasi, kurangnya interaktif, susah untuk fokus diakibatkan faktor lingkungan.

Jadi alternatif penanganan yang dilakukan dosen terhadap problematika yang dialaminya yaitu memberikan tugas tambahan bagi mahasiswa, mengecek kembali kehadiran, mengaktifkan kamera sepanjang perkuliahan, dosen-dosen juga perlu dibekali tentang bagaimana memanfaatkan pembelajaran *e-learning*, mahasiswa memiliki kesadaran bahwa sekarang memang jaman ini sudah berubah dan *e-learning* itu memang suatu metode pembelajaran, dosen mendesain pembelajaran dan solusi alternatif yang dilakukan mahasiswa terhadap kendala yang dialaminya yaitu mencari sinyal yang memadai sehingga pembelajaran yang dilakukan dapat berjalan dengan lancar, fokus dan disiplin, membuat ringkasan dari pembelajaran dari pembelajaran *e-learning*, dosen dan mahasiswa harus saling berkomunikasi tentang aplikasi yang memungkinkan dalam pembelajaran *online* agar proses pembelajaran tidak terhambat atau tidak terhalang seperti *google meet*.

B. Saran

1. Kepada Institut Agama Kristen Negeri (IAKN) Toraja khususnya pada program studi Pendidikan Agama Kristen agar semakin mengembangkan mata kuliah strategi pembelajaran PAK dan Teknologi dan media pembelajaran PAK untuk lebih mengenal dan mengetahui media-media yang digunakan dalam pembelajaran yang berbasis *e-learning* melalui strategi pembelajaran yang digunakan sehingga mahasiswa dapat menjadi lebih aktif dan kreatif agar pembelajaran dapat berjalan efektif.
2. Agar dosen PAK lebih memperhatikan lagi media pembelajaran yang digunakan serta cara penerapan yang seharusnya dilakukan dalam pembelajaran yang berbasis *e-learning*, agar pembelajaran dapat terarah sehingga pembelajaran yang disampaikan dapat dipahami oleh mahasiswa.
3. Diharapkan bagi mahasiswa agar pembelajaran berbasis *e-learning* dilakukan lebih disiplin, serius dan aktif dalam pembelajaran tersebut agar materi yang disampaikan bapak/ibu dosen dapat dipahami dengan baik.